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PEDIDO DE INFORMAÇÃO

 
 

O Deputado que este subscreve, com amparo no art. 41, §
2º, da Constituição do Estado, c/c o art. 197, caput, do Regimento Interno deste Poder
e o art.106 da Lei Complementar nº 741, de 12 de junho de 2019, considerando que a
Constituição Federal de 1988, em seu art. 5º, estabelece que “todos são iguais perante
a lei, sem distinção de qualquer natureza, garantindo-se aos brasileiros e aos
estrangeiros residentes no País a inviolabilidade do direito à vida, à liberdade, à
igualdade e à segurança”; que a Lei federal nº 9.394, de 20 de dezembro de 1996, Lei
de Diretrizes e Bases da Educação Nacional, estabelece que “A educação, dever da
família e do Estado [...] tem por finalidade o pleno desenvolvimento do educando, seu
preparo para o exercício da cidadania e a qualificação para o trabalho”; que a Lei
federal nº 10.639, de 9 de janeiro de 2003, “Altera a Lei no 9.394, de 20 de dezembro
de 1996, que estabelece as diretrizes e bases da educação nacional, para incluir no
currículo oficial da Rede de Ensino a obrigatoriedade da temática ‘História e Cultura
Afro-Brasileira’, e dá outras providências”; que no dia 22 de novembro de 2023 essa
Assembleia Legislativa aprovou o Pedido de Informação o nº 462/2023, solicitando ao
Secretário de Estado da Educação e ao Secretário de Estado da Casa Civil
informações acerca da denúncia de racismo na Escola de Educação Básica Henrique
Stodieck, localizada no Município de Florianópolis; que no dia 11 de dezembro de 2023
a Secretaria de Estado da Educação, por meio do Ofício/Gabs nº 3500/2023, de 11 de
dezembro de 2023, referente ao processo SCC 16139/2023, encaminhou a esta Casa
as informações acerca da referida denúncia; no entanto,  as informações contidas no
referido Ofício não elucidaram completamente os pontos questionados, requer seja
encaminhado ao Secretário de Estado da Educação e ao Secretário de Estado da Casa
Civil, o seguinte Pedido de Informação: 

 
1 – diante das denúncias de racismo, ocorridas na Escola de

Educação Básica Henrique Stodieck, localizada no Município de Florianópolis, no dia
20 de setembro de 2023, a Secretaria de Estado da Educação (SED) disse estar ciente
e apurando todos os fatos relacionados. Nesse momento, de forma direta e objetiva,
quais foram as providências tomadas?

 
2 – sobre o Pedido de Informação nº 462/2023,

anteriormente encaminhado, a SED manifestou-se diante do contexto, afirmando que a
Coordenadoria Regional de Educação (CRE) de Florianópolis e a gestão da
mencionada escola estariam sendo orientadas pelo Núcleo de Educação, Prevenção,
Atenção e Atendimento às Violências na Escola (Nepre) da CRE e da SED/Órgão
Central, para que todas as medidas pedagógicas e administrativas, diante do caso,
fossem tomadas, promovendo uma educação orientada para os direitos humanos. De
forma direta e objetiva, pontue quais foram as medidas pedagógicas e administrativas
tomadas visando à promoção de uma educação orientada para os direitos humanos; 

 
3 – quais os motivos de se manter sigilo diante dos

procedimentos administrativos que estão sendo encaminhados conforme o fluxo da
SED? 

 
4 - a SED  ainda não informou se foi aberto Processo

Administrativo Disciplinar (PAD). Nesse sentido, informe qual é o número do PAD para



investigar a mencionada ocorrência? Solicito encaminhar o print contendo o número do
processo e os dados dos envolvidos;

 
5 – como a SED não respondeu os questionamentos

relativos à vítima, requer-se detalhes e informações do motivo pelo qual a vítima foi
suspensa do cargo de professora nos dias 22, 25 e 26 de setembro de 2023;

 
6 – a SED alega, na resposta anterior, que o racismo é

estrutural e estruturante, não evidencia e nem responde por que afastou a vítima, bem
como quais ações e procedimentos foram realizados em relação aos ofensores. Pontue
tais dados;

 
7 – informe se a direção da Escola em pauta reuniu a

comunidade escolar e o conselho deliberativo para discutir a respeito das denúncias de
racismo ocorridas. Encaminhe a ata da reunião;

 
8 – a SED afirma que os desdobramentos desse caso de

racismo foram acompanhados pela CRE e pelo Nepre. Informe quais foram esses
desdobramentos;

 
 9 – quais casos de racismo nas escolas estaduais

aconteceram no ano de 2023, em Santa Catarina? 
 
10 – na resposta, a SED afirma textualmente que “a

Educação Catarinense tem a diversidade como princípio formativo, com práticas
pedagógicas inclusivas, que transformam a escola em um espaço de convivência
cidadã, promovendo o respeito e a valorização dos diferentes grupos étnico-raciais que
vivem no nosso Estado”. Nesse sentido, pergunta-se: como esse caso de racismo foi
tratado como crime e encaminhado à delegacia de polícia civil para investigação? 

 
11 – a SED em sua resposta quer demonstrar que vem

realizando ações de combate ao racismo no Estado. Portanto, quais foram as ações de
combate ao racismo realizadas nesse caso, dentro da unidade escolar, em conjunto
com a direção da escola?

 
12 - informe os nomes dos servidores públicos estaduais

responsáveis pelo Nepre em cada região;
 
13 – a partir desse caso, quais ações a SED desenvolveu

para combater o racismo nas escolas públicas do Estado?
 
14 – encaminhe o Plano de Ação que o Nepre está

articulando com a Associação dos Educadores Negros de Santa Catarina (Aensc) que
já está sendo trabalhado na referida escola; e

 
15 – quais são as propostas de políticas públicas que

promovem a História e Cultura Afro-Brasileira nos currículos e que estão sendo
desenvolvidas nas escolas públicas estaduais de Santa Catarina?

 
 
Sala das Sessões,

 
 
 
 
Deputado Fabiano da Luz 
(assinado eletronicamente)
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